



Nombre del alumno: Ruiz Bermúdez Zurisadai.

Nombre del docente: Guillen Pohlenz Samantha.

Nombre del trabajo: La medicina veterinaria en  
México.

Asignatura: Historia de la medicina veterinaria y  
zootecnia.

Grado: Primero

Grupo: B

# **La MEDICINA VETERINARIA EN MÉXICO.**

Para comenzar hablaremos sobre el impacto de la medicina veterinaria en México y el recorrido lo largo del tiempo que a tenido esta, como bien sabemos la medicina veterinaria se da en México a inicios del año 1853, en donde se funda la primera escuela de agricultura, he aquí el comienzo o el enganche de la medicina, gracias a este colegio; para el año 1857 la escuela habría sido nombrada como “Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria”. Para el año de 1914, la escuela habría cerrado sus puertas por diversos disturbios que se estaban presentando, debidos a la revolución mexicana, se dice que esta institución preparo cerca de 180 estudiantes, de los cuales 120 fueron agrónomos, mientras que el resto se enfocó a veterinaria; en 1908 el gobierno Porfirista implementa escuela-estación experimentales, este modelo proveniente de Francia, dichas instalaciones estuvieron abiertas hasta 1914, se clausuraron por un tiempo, para el año de 1917 estas abrirían nuevamente sus puertas; para el año 1922 fueron clausuradas de modo definitivo debido a crisis presentadas en el país, gracias a estas escuelas la medicina veterinaria y el área agronómica tuvieron un impulso bastante amplio, cabe resaltar que estas escuelas fueron las encargadas de regular la transferencia tecnológica, y por otro lado, fue el laboratorio donde varios de los científicos europeos confrontaron sus teorías, entre ellos: Mario Calvino, Giovanni Rossi, Gabriel Ytie, León Fourtom, Silvino Bonansea, David Thomassi. Para el año 1916 se estariaabriendola primer escuela de medicina veterinaria, donde es independiente de la agronomía, asi mismo esta escuela tuvo diversos tropiezos, llegando al punto de llegar a la clausura de esta, la escuela era un tanto inestable ya que abria y volvía a ser clausurada, mientras tanto otras escuelas se estaban preparando, para el año 1929 la UNAM (Universidad Autónoma de México) se anexa, todo esto se logra, gracias a todo a los estudiantes que se unieron al movimiento, la escuela de agronomía intento abrir varias veces nuevamente la escuela de medicina, sin embargo estas colapsaron, ya que n tuvieron éxito; para

el año de 1945, se anexa el termino “zootecnia” al titulo de la escuela, es decir “escuela de medicina veterinaria y zootecnia”, se le atribuye este término por la presión que implementaban o ejercían los agrónomos. Para este mismo año, llega a México un barco lleno de ganado de raza cebú llegando al puerto de Veracruz. Gracias al desempeño mostrado por los médicos veterinarios se empezaron a implementar o anexarlos siguientes puntos:

1. Se creó un mercado de trabajo en el aparato estatal.
2. Los veterinarios ocuparon puestos claves.
3. Se creó el colegio de Médicos Veterinarios.
4. Los profesionales mexicanos entraron en otra etapa científica y de investigación.
5. Obtuvieron una promoción económica importante.
6. Se revaloró socialmente la profesión.
7. Se dio el diálogo entre el gremio y el estado.

Para 1968 se logra cambiar el emblema de “escuela” y se coloca en su lugar “Facultad de medicina veterinaria y zootecnia”. A manera de conclusión, podemos observar que gracias al esfuerzo y sacrificio de los médicos veterinarios que nos preceden, es que hoy en día gozamos de ser tomados en cuenta como profesionistas y no solo técnicos como se le nombraba antes, para el siglo XX los médicos veterinarios ya no eran reconocidos como técnicos, gracias a cada caída, pero también a cada esfuerzo por querer aprender, gracias a estos personajes el día de hoy gozamos de lo que tenemos, sin embargo eso no quiere decir que nos conformemos con lo que ahora tenemos, en su lugar debemos y deberíamos seguir exigiendo tanto y tal como estos personajes lo hicieron en su momento.